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ОБЪЕКТЫ ВЫБРАНЫОБЪЕКТЫ ВЫБРАНЫ
Власти Краснодарского края в рамках федерального проекта «Комфортная городская 

среда» до конца текущего года благоустроят 89 парков, скверов и дворов по всему реги-
ону, причем территории для благоустройства определяли сами жители.

«В прошлом году на Кубани 
оперативно и качественно бы-
ли выполнены работы по благо-
устройству в рамках федераль-
ного проекта «Комфортная го-
родская среда». Самое глав-
ное, что жители сами определя-
ли, какие территории и как долж-
ны измениться. Мы видим, как 
преобразился Вишняковский 
сквер краевой столицы, дворы в 
Краснодаре и в других крупных 
городах. В этом году эти измене-
ния, уверен, будут также ощути-
мы», — отметил губернатор края 
Вениамин Кондратьев.

По словам губернатора, до 
конца текущего года власти при-
ведут в порядок два парка — в 
Кореновском и Тихорецком рай-
онах, скверы в Староминском, 
Крымском, Выселковском и 
Абинском районах. «Всего бу-
дут благоустроены 40 дворовых 
и 49 общественных территорий 

в 43 муници-
палитетах. На 
эти цели вы-
делено поряд-
ка 1,5 милли-
арда рублей. 
П о в т о р ю с ь , 
все объекты, 
как и в про-
шлом году, вы-
браны жителя-
ми», — пояснил 
глава региона.

О н  т а к же 
отметил, что в настоящий мо-
мент проводятся конкурсные 
процедуры по выбору подрядчи-
ков для проведения работ.

В рейтинговом голосова-
нии по проектам благоустрой-
ства, которое прошло 18 марта 
в Краснодарском крае, приня-
ли участие более миллиона жи-
телей региона. Общественные 
пространства, за которые про-
голосовало большинство кубан-
цев, планируется благоустроить 
в первую очередь. Федеральный 
проект «Формирование ком-
фортной городской среды» рас-
считан на 2018-2022 годы.

Реализацию программы фор-
мирования комфортной город-
ской среды в Москве 17 июля гу-
бернатор обсудил с министром 
строительства и ЖКХ России 
Владимиром Якушевым.

Во время совещания рассмо-
трели вопросы реализации фе-

ВЫШЕ ПЛАНОВВЫШЕ ПЛАНОВ

ООО «НК «Приазовнефть» 
в 2016-2017 годы осуществи-
ло масштабные мероприятия по 
подготовке и запуску месторож-
дения «Новое» в Темрюкском 
районе Краснодарского края, 
тем самым выполнило при-
оритетный инвестиционный 
проект Краснодарского края: 
«Геологическое изучение, поиск 
и оценка месторождений угле-
водородного сырья в пределах 
Темрюкско-Ахтарского участка 
дна акватории Азовского моря». 
По результатам запуска сква-
жина дала приток нефти 160,8 
м3/сутки с растворенным газом  
175,140 тыс.м3/сутки. Обществу 
удалось начать добычу углеводо-
родов в объемах выше плановых 
показателей.

Начальник Департамента по 
недропользованию по Южному 
федеральному округу Распопов 
Юрий Валентинович в торже-
ственной обстановке объявил 
благодарность трудовым кол-
лективам за запуск месторож-
дения «Новое» и большой лич-
ный вклад в развитие минераль-
но-сырьевой ба-
зы России и вручил 
почетные грамо-
ты Федерального 
Агентства по не-
д р ополь зов анию 
(РОСНЕДРА):

• первому за-
местителю гене-
рального директо-
ра–главному ин-
женеру ООО «НК 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

деральных проектов по благоу-
стройству в регионе.

В мероприятии также приня-
ли участие первый вице-губер-
натор Андрей Алексеенко, мэр 
Геленджика Виктор Хрестин.

Как отметил глава региона, 
сегодня Кубань занимает третье 
место по численности населения 
в стране. Ежегодно десятки ты-
сяч человек переезжают жить в 
край. Около 16 млн туристов по-
сещают курортные территории.

Кондратьев отметил, что, как 
и в прошлом году, весь объем 
будет выполнен в срок, а выде-
ленные средства освоены пол-
ностью. Губернатор обратился с 
просьбой рассмотреть возмож-
ность увеличения субсидий краю 
в рамках приоритетного проекта. 
Владимир Якушев дал поручение 
проработать этот вопрос.

На встрече обсудили вопрос 
строительства очистных соору-
жений в Геленджике. Как под-
черкнул губернатор, это тема — 
в числе приоритетных для края. 
Поток туристов увеличивает-
ся, старые изношенные сети не 
справляются с нагрузкой. На ре-
шение проблемы из федераль-
ного бюджета в июле выдели-
ли около 2 млрд рублей. Начало 
строительства очистных запла-
нировано на 2019 год.

Пресс-служба
администрации КК

КАДРЫ

«Приазовнефть» - Акинину 
Михаилу Валентиновичу;

• заместителю главного ге-
олога ООО «НК «Приазовнефть» 
-  Д о л и н и н у  С е р г е ю 
Александровичу;

•  з а м е с т и т е л ю гл а в н о -
го инженера по бурению и 
ремонт у сква жин ООО «НК 
«Приазовнефть» - Тонкогубову 
Ивану Сергеевичу;

• главному юрисконсуль-
ту ООО «НК «Приазовнефть» 
-  К о р е н ь к о в у  А л е к с е ю 
Николаевичу;

• главному инженеру проекта 
(ГИП) ООО «МИНУТКА» - Ангальт 
Светлане Александровне;

• ведущему инженеру ООО 
«МИНУТКА» - Кигинько Сергею 
Геннадьевичу за многолетнюю 
добросовестную работу, высо-
кий профессионализм при ис-
полнении должностных обязан-
ностей и большой личный вклад в 
развитие минерально-сырьевой 
базы России.

А. Трякин

ТОННЫ НЕФТИТОННЫ НЕФТИ
Афипский НПЗ переработал 55 миллионов тонн нефти, 

начиная с 2005 года, когда на предприятии завершился 
первый этап модернизации и завод вышел на промыш-
ленный уровень переработки сырья – 3 млн тонн нефти 
в год.

Примечательно, что высо-
кий производственный показа-
тель был достигнут в год празд-
нования 55-летия со дня осно-
вания предприятия. На протя-
жении всей истории на НПЗ по-
следовательно реализовывает-
ся программа развития техноло-
гических и хозяйственных объек-
тов. Так, за последние 10 лет на 
заводе были модернизированы 
объекты первичной переработ-
ки нефти, а также построены но-
вые сливо-наливная эстакада и 
приемо-сдаточный пункт нефти, 
реконструированы резервуарные 
парки сырья и нефтепродуктов. 
По итогам второго этапа перево-
оружения мощность переработки 
завода достигла 6 млн тонн в год. 

В 2017 году на предприя-
тии была введена в эксплуата-
цию установка вторичной пере-
работки сырья – комбинирован-
ная установка вакуумной пере-
гонки мазута и висбрекинга гу-
дрона (КУВПМ и ВГ). Новый тех-
нологический объект позволил 
заводу выпускать моторное то-
пливо и бензин газовый стабиль-
ный. Кроме того, отдельная сек-
ция КУВПМ и ВГ предназначена 
для производства газовой техни-
ческой серы.

В ближайшей перспективе 
на Афипском НПЗ планируется 
строительство и ввод в эксплуа-
тацию современных технологи-
ческих объектов, благодаря ко-
торым мощность переработки 
нефти вырастет с 6 до 9 млн тонн 
в год, а глубина переработки уве-
личится с 77% до 93%. 

Афипский НПЗ получил поло-
жительное заключение «Главного 
управления государственной 
экспертизы» и разрешение ад-

министрации пос. Афипский на 
строительство приемо-сдаточ-
ного пункта (ПСП) по приему и 
учету нефти пропускной способ-
ностью 3 млн тонн нефти в год. 
Новый ПСП предназначен для 
обеспечения сырьем установ-
ки первичной переработки неф-
ти, которую планируется постро-
ить и ввести в эксплуатацию в 
рамках масштабной програм-
мы модернизации до 2021 года. 
Полученные разрешительные до-
кументы дают право приступить к 
следующему этапу проекта – вы-
бору подрядной организации и 
разработке графика строитель-
ных работ. 

Приемо-сдаточный пункт об-
щей площадью 50 тыс. кв. м. раз-
местится рядом с уже существу-
ющим – на 6 млн тонн сырья в год 
и будет подключен к магистраль-
ному нефтепроводу «Тихорецк – 
Новороссийск – 3». В комплекс 
ПСП войдут операторная, резер-
вуарный парк для хранения неф-
ти, узлы подключения и регули-
рования давления общей пло-
щадью 25 тыс. кв. м. Кроме то-
го, приемо-сдаточный пункт бу-
дет оснащен автоматической си-
стемой измерений, которая по-
зволит с максимальной точно-
стью определять показатели ка-
чества сырья: плотность, влаго-
содержание, вязкость, давление, 
температуру. 

Программа модернизации, 
реализуемая на заводе, предус-
матривает также возведение и 
ввод в эксплуатацию установок 
гидрокрекинга, гидроочистки ди-
зельного топлива, замедленного 
коксования.

И. Ушакова

ТЭК
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СЕРЬЕЗНАЯ ПРОВЕРКАСЕРЬЕЗНАЯ ПРОВЕРКА

РАБОТЫ ШИРОКИМ ФРОНТОМРАБОТЫ ШИРОКИМ ФРОНТОМЛето на Кубани всегда связано с повышенным рас-
ходом электроэнергии из-за экстремально высоких 
температур воздуха и большого наплыва отдыхающих и 
туристов. К сожалению, иногда в самый жаркий период 
обычный ритм жизни нарушается внезапным отключе-
нием электроэнергии. Как решаются проблемы перебоев 
электроснабжения в крае и с чем эти явления связаны 
– об этом поговорим с заместителем министра ТЭК и ЖКХ 
края Андреем Ляшко.

- Андрей Владимирович, по-
чему несмотря на готовность си-
стемы энергоснабжения к пико-
вым нагрузкам все же происхо-
дят перебои в ее подаче, с чем 
это связано?

- Кубанская энергосисте-
ма, принимающая в летний пе-
риод отдыхающих 
со всей террито-
рии Российской 
Ф е д е р а ц и и  н а 
Черноморском и 
Азовском побере-
жьях, в отличии от 
других энергоси-
стем, имеет свою 
особенность, за-
к лючающуюся в 
том, что летний 
максимум нагру-
з о к  п р е в ы ш а е т 
зимний.

На южных тер-
риториях края установилась ано-
мальная жара, вследствие че-
го резко возросло потребление 
электроэнергии и одновремен-
но снизилась пропускная спо-
собность электрической сети. 
Но при этом, традиционным для 
нашего края в жаркий период яв-
ляется также активное проявле-
ние грозовых фронтов на терри-
тории всего региона.

Поэтому, следует понимать, 
что отключения могут происхо-
дить по двум причинам:

- срабатывание устройств за-
щиты и противоаварийной авто-
матики для предотвращения вы-
хода электрооборудования из 
строя;

- выход электрооборудования 
из строя, когда противоаварий-
ная автоматика не срабатывает.

Последнее, это как правило, 
большие системные аварии, свя-
занные с физическим нарушени-
ем целостности оборудования 
(возгорания, порывы проводов и 
кабелей строительной техникой, 
аварии на автодорогах при кото-
рых сбиваются линии электропе-
редач, падающие из-за пределов 
охранных зон деревья и ветки в 
период атмосферных возмуще-
ний).

- Какая работа ведется для 
профилактики?

- В период максимальных 
температур для минимизации 
рисков временно запрещается 
проводить внеплановые и пла-
новые ремонтные работы систе-
мообразующей сети, а также лю-
бые работы на электростанциях с 
высшим классом напряжения 110 
кВ и выше.

Сетевыми организациями 
вводятся особые режимы рабо-
ты, налаживается взаимодей-
ствие с гидрометеорологиче-
скими службами, местными под-
разделениями МЧС, городскими 
и районными администрациями.

Ведется постоянный мони-
торинг работы электросетево-
го комплекса, ограничено про-
ведение плановых ремонтных 
работ, выполняются внеочеред-
ные обходы высоковольтных ли-
ний, проводится тепловизионное 
обследование линий электропе-
редачи. Ведется постоянный мо-
ниторинг за паводковой и пожа-
роопасной обстановкой вокруг 
электрооборудования.

- Насколько энергозависи-

мым является Краснодарский 
край?

-  На с егод няшний день 
Краснодарский край обеспе-
чивает себя собственной ге-
нерацией более, чем на 30 %, 
остальная часть электроэнер-
гии поставляется в регион со 

стороны Ростовской области и 
Ставропольского края по маги-
стральным линиям электропе-
редач напряжением 500, 330, 
220 кВ. Это не говорит о том, что 
у нас дефицит 70 %. В целом, 
объемов поставки хватает да-
же с учетом перетока электроэ-
нергии в Крым, но есть отдель-
ные точки, где распределитель-
ная сеть региона не может обе-
спечить потребности потенци-
альных потребителей.

-  Что делается для модерни-
зации электросетей и подстан-
ций на Кубани?

- Сетевыми организациями 
Краснодарского края разрабо-
таны и реализуются как произ-
водственные, так и инвестици-
онные программы. Компанией 
ФСК ЕЭС в текущем году введена 
новая подстанция 220 кВ «Ново-
Лабинская» в г. Усть-Лабинск, 
завершается наладка и на днях 
примет нагрузку новая подстан-
ция 220 кВ «Восточная промзона» 
в г. Краснодар, реализуется еще 
ряд крупных проектов на терри-
тории края.

Практических примеров мно-
го, не хватит одного листа что-
бы все перечислить. Так только 
Кубаньэнерго в рамках утверж-
денных параметров в период с 
2018 по 2022 годы планируется 
вновь построить и реконструи-
ровать 3 206,31 км и осуществить 
ввод трансформаторной мощно-
сти в объеме 2 787,21 МВА. Будут 
выполнено реконструкция 8 объ-
ектов Краснодарского энергоуз-
ла стоимостью 3 млрд. 649 млн. 
рублей.

К примеру, план АО «НЭСК-
электросети» на 2018 год по ин-
вестиционной деятельности со-
ставляет 3 072,003 млн. рублей.

В целом работа по модерни-
зации и развитию систем энер-
госнабжения в крае ведется в 
полном объеме. Однако рассла-
бляться нам не стоит. Экономика 
региона задает высокие темпы 
развития, а отрасль энергети-
ки безусловно является образу-
ющей и обеспечивающей, поэ-
тому вся производственная де-
ятельность наших электросете-
вых компаний должна быть на-
правлена и соответствовать со-
циально-экономическим требо-
ваниям региона.

Т. Зотова

В  р а м к а х  п р о в е д е н и я 
Чемпионата мира по футбо-
лу в 2018 году в Российской 
Федерации, согласно распо-
ряжения главы администрации 
(губернатора) Краснодарского 
края В.И. Кондратьева сотруд-
ники министерства ТЭК и ЖКХ 
Краснодарского края с мая по 
15 июля 2018 года осуществляли 
работу в составе краевого опера-
тивного штаба (далее – КОШ). 

Основной задачей 
министерства в соста-
ве КОШ являлась ор-
ганизация надежной 
работы всех систем 
топливно-энергетиче-
ского комплекса  и жи-
лищно-коммунально-
го хозяйства на объ-
ектах Краснодарского 
края, спортивных и 
инфраструктурных 

объектах Чемпионата мира по 
футболу 2018 в городе Сочи, а 
также городах Краснодар, Анапа 
и Геленджик. 

В условиях устойчивой жар-
кой погоды, сопровождающей-
ся высокими температурными 
отметками, огромное внимание 
уделялось контролю взаимодей-
ствия всех ресурсоснабжающих  
и оперативных служб, в том чис-
ле снижению рисков возникно-

Для обеспечения жителей станицы Тамань стабильным и надежным водоснабже-
нием в жаркие месяцы курортного сезона специалисты ремонтно-эксплуатационного 
управления «Таманский групповой водопровод» ГУП Краснодарского края выполнили 
ряд работы по прокладке новых дополнительных водоводов на территории Таманского 
района.

Питьевая вода подается в 
станицу Тамань по двум водовы-
делам: №1 от РЧВ Тамань и №2 от 
магистрального водовода В-19. 
Но из-за возросшего притока ту-
ристов и роста численности на-
селения станицы, а также мас-
штабных работ по строительству  
моста через Керченский пролив 
и крупнейшей автомагистрали 
Таманского полуострова водопо-
требление в последние годы зна-
чительно увеличилось, особенно 
в жаркие летние дни. 

Фактически в курортный се-
зон воды потребляется в не-
сколько раз больше, чем было 
рассчитано на местных жите-
лей при строительстве системы 
водоснабжения. Стоит столби-
ку термометра подняться за от-
метку выше 30 градусов, и во-
ды на верхних улицах станицы 
Тамань начинает катастрофиче-
ски не хватать. Новый водовы-
дел №3 построен, чтобы транс-
портировать воду напрямую от 
магистрального водовода В-19 
в одну из самых проблемных зон 
станицы. Здесь проживает ше-
стая часть населения станицы. 
Новый водовыдел значитель-
но улучшит водоснабжение про-
блемной зоны.

Протяженность водовыде-
ла №3 составляет около 350 ме-
тров, из которых 50 метров – это 
новый трубопровод. 

Стоит также напомнить, что 
для повышения надежности во-
доснабжения и обеспечения до-
полнительного объема подачи 
воды в станицу Тамань ранее бы-
ли выполнены работы по рекон-
струкции магистрального водо-
вода В-19. В течение последних 
лет было заменено более 13 км 
старого трубопровода. Замена 
магистрали позволила исклю-
чить аварийные ситуа-
ции на магистральном 
водоводе и значитель-
но улучшить водоснаб-
жение данного района 
Таманского полуостро-
ва, что будет способ-
ствовать дальнейшему 
развитию курортной зо-
ны.

Спец иа лис т ы ре-
монтно-эксплуатаци-
онного управления «Таманский 
г р у п п о в о й  в о д о п р о в о д » 
Г У П К р ас н о д а р с ко го к р а я 
«Кубаньводкомплекс» 13 июля 
завершили замену участка во-
допровода диаметром 300 мм на 
пересечении улицы Октябрьской 
и переулка Северного в станице 
Ахтанизовской Темрюкского рай-
она. Работы выполнялись в целях 
улучшения качества услуг водо-
снабжения у более половины жи-
телей станицы.

 Решение о замене целого 
участка водопроводной линии 

б ы л о 
п р и н я -
то исхо-
дя из то-
го, что на 
д анном 
у ч а с т -
к е  ч а -
сто слу-
ч а л и с ь 
аварии и 
имелись 
у т е ч к и. 
Всего в 
ходе ре-
монтных 
работ было заменено 18,5 ме-
тров стальной трубы. В работе 
было задействовано две брига-
ды аварийно-восстановитель-
ных работ и пять единиц спец-
техники.

«Работы по прокладке во-
довода и переключению на но-
вую сеть, в том числе и работы 
по опрессовке водовода, дезин-
фекции и промывке, были выпол-
нены максимально оперативно в 
течение одних суток. После че-
го водопровод был запущен в 
эксплуатацию, все потребители 
обеспечены качественным во-
доснабжением. На сегодняшний 
день на данном участке ведутся 
работы по благоустройству тер-
ритории – идет подготовка к про-
кладке асфальтового покрытия», 
- рассказал Андрей Горячкин, на-
чальник РЭУ «Таманский груп-
повой водопровод» Г УП КК 
«Кубаньводкомплекс».

Т а к ж е  в  с т а н и ц е 
Ахтанизовской бригадой про-
изводственного участка пос. 
Сенной на водовыделе был уста-
новлен редуктор давления диа-
метром 80 мм для дальнейшего 
качественного водоснабжения 
станицы Ахтанизовской.

Так что, работы по улучше-
нию водоснабжения населенных 
пунктов Тамани ведутся широким 
фронтом.

В результате руководство 
ГУП КК «Кубаньводкомплекс» 
получило в свой адрес благо-
дарность от жителей станицы 
Вышестеблиевской Темрюкского 
района. Станичники искренне 
благодарны специалистам пред-
приятия за профессиональную 
работу в сфере обслуживания 
населения. 

На протяжении последних 

месяцев жильцы многоквартир-
ного дома № 67 по улице Ленина, 
а также владельцы нескольких 
близлежащих магазинов и жи-
лых домов испытывали пробле-
мы с водоснабжением. Вода не-
редко текла тонкой струйкой, а то 
и вовсе появлялась только по но-
чам. 

«При строительстве разво-
дящих водопроводных сетей в 
станице Вышестеблиевской эти 
объекты были запитаны от тупи-
ковой ветки. На тот момент во-
ды хватало. Но за 45 лет вместе 
с увеличением численности на-
селения значительно выросло 
и водопотребление, что приве-
ло к перебоям в подаче воды», 
- пояснил Андрей Горячкин, на-
чальник ремонтно-эксплуатаци-
онного управления «Таманский 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс».

Что бы повыси т ь д ав ле-
ние в системе водоснабже-
ния, необходимо было заколь-
цевать водопровод по ули-
це Ленина с соседней вет-
кой, проходящей в переулке 
Володарского. Администрация 
Вышестеблиевского сельско-
го поселения Темрюкского рай-
она предоставила 80 метров по-
лиэтиленовой трубы диаметром 
63 мм. Силами РЭУ «Таманский 
групповой водопровод» ГУП КК 
«Кубаньводкомплекс» был вы-
полнен прокол под автомобиль-
ной дорогой для перемычки, ко-
торая объединила две ветки во-
допровода.  

«Мы так рады, теперь чи-
стая питьевая вода в кране у нас 
идет без перебоев. Давление 
в о д ы  н о р м а л и з о в а л о с ь . 
Большое спасибо работникам 
«Кубаньводкомплекса» за каче-
ственную и профессиональную 
помощь в устранении проблемы 
с водоснабжением. Особенно хо-
чется отметить работу старшего 
мастера Самойленко Александра 
Сергеевича за чуткое и доброже-
лательное отношение к людям», 
- сказала жительниц дома № 
67 Валентина, поблагодарив от 
имени всех жителей дома. 

А. Митасова

ЭЛЕКТРОСНАБЖЕНИЕ

вения тех или иных технологиче-
ских аварий.

Серьезная проверка на сла-
женность работы сотрудников 
министерства и взаимодействие 
дежурных служб ресурсоснабжа-
ющих организаций и ведомств 
края прошла 23.06.2018 во вре-
мя резкого ухудшения погодных 
условий, сопровождающихся 
обильным выпадением осадков, 
шквалистым ветром. В результа-
те чего энергосистема и инфра-
структура водоотведения сорев-
новательных объектов, трениро-
вочных площадок, объектов ин-
фраструктуры и социально-зна-
чимых объектов Чемпионата ми-
ра по футболу 2018 года Южного 
кластера, включая зону олимпий-
ского парка, функционировала 
без нарушений.

А. Емельяненко

ЧЕМПИОНАТ

ВОДОСНАБЖЕНИЕ
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РАБОТЫ ВЕДУТСЯРАБОТЫ ВЕДУТСЯ

СИТУАЦИЯ НЕ МЕНЯЕТСЯСИТУАЦИЯ НЕ МЕНЯЕТСЯ

РАЗВИТИЕ ГОСПРОГРАММЫРАЗВИТИЕ ГОСПРОГРАММЫ

КОНТРОЛЬ

В Горячем Ключе завершен капремонт многоквартир-
ных домов.

На семи дома х замени-
ли кровлю. При этом капре-
монт проводился с использо-
ванием различных покрытий. 
Мягкую кровлю заменяли ана-
логичной, а твердую покрыва-
ли шифером или профнастилом. 
Тип материала зависел от объе-
ма средств, накопленных жите-
лями. На сегодняшний день ре-
монт кровли завершен на домах 
по ул. Шоссейная 37 и 39 в ст. 
Саратовской, по ул. Ленина, 182 
Б, 203, ул. Кириченко, 2, 16 А, 18 А 
– в Горячем Ключе. К концу июля 
сдали объект на ул. Кириченко, 
13 – здесь «зашили» два вен-
тиляционных канала и устано-
вили ограждение на крыше. Из 
других завершенных видов ра-
бот – обновленный фасад на ул. 
Кириченко, 11. Проекты еще по 
9 МКД сейчас проходят краевую 
экспертизу.   

Вместе с тем, из плановых 
объемов капремонта незавер-
шенными остаются два объекта: 
замена системы электроснабже-
ния на ул. Гоголя, 44 А и установ-

ка лифтового оборудования в 205 
доме по ул. Ленина. Данные объ-
екты проходят процедуру торгов. 
Наряду с этим, проекты еще по 9 
многоквартирным домам уже 
проходят краевую экспертизу. 
Наиболее популярный вид работ 
– ремонт крыши. Его планирует-
ся провести еще на 7 объектах.

Стоит отметить, объем выде-
ляемых на капитальный ремонт 
домов в Горячем Ключе средств 
растет с каждым годом. В 2015-
м он составлял всего 1,8 млн. ру-
блей. В 2016-м – уже 7,5 миллио-
нов руб. В этом году на капиталь-
ный ремонт МКД города плани-
руется направить более 15,8 млн. 
руб. При сохранении высокой 
платежной дисциплины со сторо-
ны жителей, лимиты выделяемых 
фондом капремонта средств бу-
дут регулярно возрастать, а зна-
чит, все больше домов смогут по-
пасть в региональную програм-
му капитального ремонта много-
квартирных домов. 

С. Мельникова

В администрации Краснодарского края прошло совещание по вопросам модер-
низации системы водоснабжения в регионе в рамках краевой программы «Развитие 
жилищно-коммунального хозяйства», которое провел первый вице-губернатор Андрей 
Алексеенко.

В совещании приняли уча-
стие вице-губернатор Анатолий 
Вороновский, министр ТЭК 
и ЖКХ Краснодарского края 
А лександр Волошин, заме-
ститель министра финансов 
Александр Кнышов, руководи-
тель департамента строитель-
ства Вадим Сергеев.

Первый вице-губернатор 
Андрей Алексеенко сообщил, 
что на сегодняшний день про-
блемы с водой существуют в 
Темрюкском и Ейском районах, 
Геленджике, Новороссийске в 
связи с существенной изношен-
ностью магистральных сетей. В 
ближайшее время планируется 
разработать программу по мо-
дернизации системы водоснаб-
жения, подразумевающую стро-
ительство и реконструкцию ма-
гистральных систем водоснаб-
жения.

В первую очередь, речь шла 
о проек тировании и строи-
тельстве второй нитки Ейского 
группового водопровода от 
ПК 113 протяженностью 10 км. 
Предполагаемая стоимость 
объекта составляет 400 млн ру-
блей. На сегодняшний день под-
готовлено техническое задание 
на проектирование. Александр 
Волошин акцентировал, что ми-
нистерству финансов края необ-
ходимо предусмотреть средства 
на строительство в 2019-2020 го-
дах. Андрей Алексеенко предло-
жил уточнить объемы финанси-
рования после выполнения про-
ектных работ.

Также детально обсужда-
лись этапы создания двух водо-
водов Троицкого группового во-
допровода, поставляющего пи-
тьевую воду в Новороссийск, 
Геленджик, Крымский район, 
поселки побережья Черного мо-
ря. Общая стоимость строитель-
ства водовода от водопроводной 

насосной станции 3 подъема до 
ПК 120 Троицкого группового во-
допровода составляет 773,1 млн 
рублей. На сегодняшний день за-
вершено строительство 10 км 
данного водовода, выполняют-
ся строительно-монтажные ра-
боты по строительству 2 км во-
довода, проводятся конкурсные 
процедуры на выполнение ра-
бот по устройству электрохими-
ческой защиты и автоматизации 
объекта.

Стоимость другого водово-
да — от водопроводной насо-
сной станции 2-го подъема до 
водопроводной станции 3-го 
подъема — составляет 1 млрд 
252 млн рублей. Сейчас резуль-
таты выполнения проектных и 
изыскательских работ по стро-
ительству объекта находят-
ся на рассмотрении в ГАУ КК 
"Краснодаркрайгосэкспертиза". 
После получения положительно-
го заключения начнется строи-
тельство.

Кроме того, на водозаборе 
Троицкого группового водопро-
вода будут построены 13 сква-

жин. На 2018 год бюджетом пред-
усмотрено 36,9 млн рублей на за-
вершение проектирования пер-
вого этапа и выполнение стро-
ительно-монтажных работ по 5 
скважинам.

Также на совещании говори-
ли о создании второй нитки водо-
водов и резервуаров чистой во-
ды Таманского группового водо-
провода. Предполагаемая стои-
мость объекта составляет 405,8 
млн рублей. В текущем году для 
завершения ее проектирования 
предусмотрено 5,7 млн рублей. 
Подготавливается проектная и 
сметная документация для пе-
редачи на рассмотрение в ГАУ КК 
«Краснодаркрайгосэкспертиза».

По итогам совещания Андрей 
Алексеенко поручил всем сторо-
нам проработать проблемные 
вопросы, а министерству ТЭК и 
ЖКХ подготовить предложения 
по мероприятиям государствен-
ной программы для передачи их 
в минфин края.

Пресс-служба
администрации края

Проблемы водоснабжения и водоотведения станицы Северской Краснодарского 
края неоднократно поднимал на заседаниях Общественного совета при министерстве 
ТЭК и ЖКХ  Птахов Николай Дмитриевич  – представитель Центра общественного контроля 
в сфере ЖКХ в Северском районе  Краснодарского края, председатель ТСЖ «Калинина 
118».

Так, 8 июня 2016 года ра-
бочая группа  в составе руко-
водителя регионального цен-
тра общественного контро-
ля, эксперта рабочей груп-
пы «Качество повседневной 
жизни» ОНФ в Краснодарском 
крае В. Колпакова, исполни-
тельного дирек тора Союза 
«КККЖС» И. Сташевской  и чле-
на  Общественного совета 
при Министерстве ТЭК и ЖКХ 
Краснодарского края   Н. Птахова  
в связи с многочисленными об-
ращениями жителей станицы 
Северской  о катастрофическом 
положении   с очистными соору-
жениями и некачественным во-
доснабжением  выехали в стани-
цу Северскую для изучения сло-
жившейся ситуацией.      

 Жители улиц Некрасова, 
Победы, Ткачева,  Московской 
встретили  представителей об-
щественного контроля, чтобы 
рассказать  о своих проблемах. 

По результатам лабора-
торного контроля, проведен-
ного  филиалом ФБУЗ «Центр 
гигиены и эпидемиологии в 
Краснодарском крае», качество 
подаваемой воды  действитель-
но не соответствует требовани-
ям СанПиН2.1.4.1074-01. В во-
де присутствуют  механические 
примеси, неприятный  запах, вы-
сокая  жесткость.  С проблемой 
некачественного предоставле-
ния услуг водоснабжения жители 
обращались   в ООО «Северский 
водоканал», но ответа не полу-
чили. Все собравшиеся жители 
подтвердили невозможность ис-

пользования воды по ее прямо-
му назначению: пить, готовить 
еду, использовать для бытовых 
нужд.

Члены рабочей группы, об-
ходя каждый дом и заходя во 
дворы, лично убедились в от-
сутствии системы канализации 
по улицам Некрасова и Ткачева. 
Сточные воды и фекалии текут 
прямо во дворы жителей, обра-
зуются болота, стоит невыноси-
мый запах. Несмотря на неодно-
кратно обращения населения, 
меры не принимаются. 

Н а  з а с е д а н и и  О б щ е -
ственного совета при министер-
стве ТЭК и ЖКХ Краснодарского 
края, которое состоялось 14 ию-
ня 2018 года, Н. Птахов вновь 
поднял вопрос о некачествен-
ном предоставлении услуг водо-
снабжения  ООО «Северский во-
доканал». Он сообщил, что про-
тяженность водопроводной се-
ти станицы Северской - 88,22 км. 
В аварийном состоянии 48,5 %, 
то есть около 42,8 км. Стоимость 
замены одного километра водо-
проводной трубы около 1 милли-
она рублей. В бюджете на 2017 
год по статье водоснабжение и 
водоотведение запланировано 
240 тыс. рублей. Недавно нача-
тая реконструкция очистных со-
оружений приостановлена в на-
стоящий момент из-за проблем 
с финансированием и проектных 
недоработок. 

Водоснабжающая организа-
ция ООО «Северский водоканал» 
должна осуществлять свою дея-
тельность в соответствии с нор-

мами законодательства РФ, где 
предусмотрены специальные 
нормы и правила, регулирующие 
поставку коммунальных ресур-
сов населению.

Нынешняя ситуация сложи-
лась вследствие нарушения тех-
нологических процессов, изно-
са инженерных сетей, вызванно-
го ненадлежащим содержанием 
и обслуживанием, отсутствием 
надлежащей системы фильтра-
ции воды, должного контроля и 
своевременного принятия реше-
ния со стороны руководства ор-
ганизации поставщика, а также 
формального контроля за дея-
тельностью ООО «Северский во-
доканал» со стороны органов му-
ниципальной власти.

Жители станицы обратились 
с просьбой разобраться со сло-
жившейся ситуацией в проку-
ратуру Краснодарского края, а 
самые отчаявшиеся написали 
письмо президенту Российской 
Федерации.

По результатам  рабочей по-
ездки специалистов региональ-
ного центра общественного кон-
троля  было направлено пись-
мо  главе муниципального об-
разования Северского райо-
на и министру топливно-энер-
гетического комплекса и ЖКХ 
Краснодарского края  за разъяс-
нением сложившейся ситуации.

И. Сташевская

ВКХ

КАПРЕМОНТ

12 июля в Краснодарском крае открыли подстанцию 
220 кВ «Ново-Лабинская». В торжественной церемонии от-
крытия объекта приняли участие глава региона Вениамин 
Кондратьев, первый вице-губернатор Андрей Алексеенко 
и вице-губернатор Анатолий Вороновский, председатель 
правления ПАО «ФСК ЕЭС» Андрей Муров, генеральный ди-
ректор ООО УК «РусЭнергоМир» Иван Катунин. На мероприя-
тии также присутствовали министр ТЭК и ЖКХ Краснодар-
ского края Александр Волошин и руководитель комитета 
по вопросам ТЭК, транспорта и дорожного хозяйства ЗСК 
Владимир Чепель.

Новая подстанция позво-
лит восполнить существующий 
дефицит мощности и создать 
ее резерв для экономического 
развития Усть-Лабинского рай-
она края, при этом обеспечив 
надежность электроснабжения 
Динского и Кореновского райо-
нов.

– Проект был качественно 
реализован в рекордные сроки, 
объем инвестиций составил бо-
лее 1,8 млрд рублей. И это пря-
мые инвестиции в экономику на-
шего края. Современная под-
станция позволит обеспечить и 
создать новые предприятия, по-
явится возможность сформиро-
вать целый перерабатывающий 
кластер в районе Усть-Лабинска. 
Мы выйдем на новые экономиче-
ские результаты, – подчеркнул 
Вениамин Кондратьев.

«Ново-Лабинская» подстан-
ция предусматривает возмож-
ность расширения распредели-
тельных устройств в случае уве-
личения числа потребителей, а 
также она оснащена автомати-
зированными системами управ-

ления технологи-
ческими процесса-
ми и коммерческо-
го учета электро-
энергии, видеона-
блюдением. Более 
95% оборудова-
ния на подстанции 
- российского про-
изводства.

– Наша задача 
- обеспечить безо-
пасность и беспе-
ребойность элек-

троснабжения.  За короткое вре-
мя появилась современная под-
станция, которая построена на 
базе нашего российского обо-
рудования, нашими строителя-
ми-энергетиками. Это значит, что 
мы можем и умеем делать высо-
кокачественные объекты, - отме-
тил Александр Волошин.

По информации заместите-
ля министра топливно-энерге-
тического комплекса и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
Краснодарского края Андрея 
Ляшко, строительство еще од-
ного крупного проекта пла-
нируется завершить уже этой 
осенью. Подстанция 220 кВ 
«Восточная промзона» обеспе-
чит надежность электроснабже-
ния Краснодара и возможность 
присоединения новых потре-
бителей, а также позволит реа-
лизовать проект по строитель-
ству одноименного индустри-
ального парка в черте города. 
Инвестиции в этот проект соста-
вят примерно 2,6 млрд рублей.

Ю. Иванова

ТЭК
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ОТМЕТИЛИ ЮБИЛЕЙОТМЕТИЛИ ЮБИЛЕЙ

Молодёжные, спортивные и культурно-массовые ме-
роприятия, посвящённых 80-тилетию Краснодарской кра-
евой организации профсоюза работников жизнеобеспе-
чения, прошли в Краснодаре.

С 21 по 22 июня Молодежный 
совет краевой организации про-
вел свои очередные спортив-
ные и культурно-массовые ме-
роприятия в честь 80-тиле-
тия Краснодарской краевой 
организации профсоюза ра-
ботников жизнеобеспечения. 
Мероприятия организовыва-
лись с целью популяризации ак-
тивного отдыха и здорового об-
раза жизни, развития культуры и 
спорта среди работающей моло-
дежи, членов профсоюза жизне-
обеспечивающих предприятий 
края, повышения культурного и 
исполнительского уровня мо-
лодежных творческих коллекти-
вов, создания условий для реа-
лизации творческого потенциа-
ла молодежи, выявления талант-
ливых исполнителей и коллекти-
вов и совершенствования их ис-
полнительского уровня. 

Первый день н ач а лс я в 
Северо-Кавказском региональ-
ном учебном центре. Было про-
ведено занятие по теме «Новое в 
мотивации профсоюзного член-
ства молодежи», частью которого 
стал небольшой тренинг. После 
чего состоялось очередное засе-
дание Молодежного совета про-
фсоюза жизнеобеспечения, где 
обсуждались острые проблемы 
последних законопроектов, а 
также план работы совета на бе-
дующий период.

Затем молодые активисты 
отправились в зрительный зал 
краевой организации профсою-
за работников народного обра-
зования и науки, где приняли уча-
стие в игре КВН «ЖКХ», которую 
впервые провел Краснодарский 
крайком профсоюзов работни-
ков жизнеобеспечения.

В борьбу вступили команды, 
которые продемонстрировали 
жюри и зрителям по 3 номера: 
визитную карточку, разминку и 
конкурс актерского мастерства.

Напутственные слова ко-
мандам произнесли Андрей 
Карлеба - руководитель ре-
гионального центра НП «ЖКХ 
Контроль» и Геннадий Шабунин 
– председатель краевой про-
фсоюзной организации работ-
ников жизнеобеспечения, депу-
тат Законодательного Собрания 
Краснодарского края, член ко-
митета по вопросам строитель-
ства и жилищно-коммунально-
го хозяйства. Они пожелали уда-
чи и побед участникам команд, а 
также пришли к выводу, что игры 
«КВН» в будущем необходимо 
сделать доброй традицией.

В КВН участвовали 3 коман-
ды: «Водоканал» г. Армавира 
(организация ГУП КК «Северо-
восточная водная управляющая 
компания «Курганинский группо-
вой водопровод»), «Vegas» (му-
ниципальное унитарное пред-
приятие «Мостводоканал» пос. 
Мостовской) и «Клевер» (сбор-
ная первичных профсоюзных ор-
ганизаций города Краснодара, в 
числе которых были представи-
тели профсоюзной организации 
министерства топливно-энерге-
тического комплекса и жилищ-
но-коммунального хозяйства 
Краснодарского края). Игра про-
шла на хорошем уровне, зрители 
и жюри получили отличный заряд 
положительных эмоций.

По итогам встречи командам 
– победителям присудили следу-
ющие места:

I место - «Водоканал» г. 
Армавир;

II место - «Vegas»;

ПРОФСОЮЗ
III место – «Клевер».
По результатам игры 

все команды были награж-
дены памятными призами.

22 июня была про-
ведена игра в пейнтбол 
в пейнтбольном к лубе 
«Застава». Все участники 
впервые взяли в руки ру-
жья, но уже после одной 
партии поймали кураж и 
несколько часов прове-
ли на стрелковом поле. 
В конце мероприятия ко-
мандам также вручили сувени-
ры на память.

После культурной программы 
и пикника, участники уставшие и 
довольные вернулись в свои ре-
гионы.

А. Долгов,
председатель Молодежного 

совета крайкома
профсоюза работников

жизнеобеспечения 

В процессе изнашивания по-
крышек вещества, входящие в 
состав резины, могут вызвать 
аллергические реакции, брон-
хиальную астму, конъюнктивит, 
а также онкологические заболе-
вания.

Утилизация автомобиль-
ных покрышек на данный мо-
мент является одной из острых 
проблем современного обще-
ства. Сжигание резины невоз-
можно, так как в процессе го-
рения в атмосферу попадает 
большое количество вредных 
веществ. Размещение отрабо-
танных покрышек на полигонах 
ТБО с 1 января 2019 года запре-
щено согласно Распоряжению 
Правительства РФ от 25.07.2017 
№ 1589-р. Складирование в 
иных местах категорически не-
допустимо, так как автомобиль-
ные покрышки разлагаются бо-
лее 100 лет.

Передача автопокрышек на 
утилизацию и дальнейшее ис-
пользование в качестве вторич-
ного сырья значительно эконо-
мит первичные ресурсы. В стра-
нах Европы перерабатывается 
70-90 % всех отработанных по-
крышек. В России же показате-
ли крайне скудны: около 15 % по-
крышек подлежит утилизации. 
Остальной объем отхода сжига-
ется или размещается на поли-
гонах ТБО.

Для извлечения полезных 
компонентов резины существу-
ют заводы по производству ре-
зиновой крошки. Ее использу-
ют для изготовления напольных 
покрытий: теннисных кортов, 
стадионных дорожек, детских 
и спортивных площадок. А так-
же для производства резиновых 
ковриков, брызговиков и много-
го другого.

« К р а с н о д а р с к а я  м у с о -
роуборочная компания» как 
Региональный оператор по об-
ращению с твердыми комму-
нальными отходами (ТКО) МО 
город Краснодар и МО Динской 
район столкнулась с проблемой 

скопления огромного количества 
отработанных резиновых покры-
шек на общедоступных контей-
нерных площадках. Так как по-
крышки не относятся к отходам 
ТКО и их захоронение на поли-
гоне депонирования отходов за-
прещено, появилась необходи-
мость транспортировки отхода 
на заводы-переработчики.

В городе Краснодар имеются 
не менее 10 пунктов приема по-
крышек на вторичную перера-
ботку. Многие шиномонтажные 
точки обслуживания также ока-
зывают услугу по приему и даль-
нейшей передаче на такие заво-
ды по использованию вторичных 
ресурсов. Но есть и более креа-
тивное применение вышедшим 
из эксплуатации автомобильным 
покрышкам. Взяв пример с евро-
пейских умельцев, казахский ху-
дожник Молдакул Нарымбетов 
изготовил из лоскутов наре-
занных покрышек жука-скара-
бея, который зарывается в зем-
лю. Рядом с жуком – стилизован-
ный черный шар из автомобиль-
ных покрышек, который симво-
лизирует солнце. Установлена 
эта скульптура в Саду камней в 
городе Пермь.

Материал предоставлен 
пресс-службой 

АО «Мусороуборочная
компания г. Краснодара»

ОСТОРОЖНО! ПОКРЫШКИОСТОРОЖНО! ПОКРЫШКИ

С развитием технологий, а также повышением уровня 
жизни людей, увеличивается количество используемых 
автомобилей и, следовательно, растет количество авто-
покрышек, вышедших из эксплуатации. Бывшая в упо-
треблении автопокрышка - отход четвертого класса опас-
ности, которая наносит серьезный урон экологии Кубани.

ТКО


